

■ RECURSOS HIDRICOS

# La mitad del caudal de agua potable, se pierde en la red de abastecimiento público

Interesante estudio de un catedrático de Ingeniería Hidráulica de la Politécnica de Valencia

LA VERDAD  
ALBACETE

La mitad del caudal de agua potable se pierde en la red de abastecimiento. Según un catedrático de Ingeniería Hidráulica de la Universidad Politécnica de Valencia, las fugas superan el 60% del volumen total.

El catedrático de Ingeniería Hidráulica de la Universidad Politécnica de Valencia, Enrique Cabrera, ha señalado que las fugas de agua potable en España en las redes de distribución superan el 60 por ciento del volumen total del abastecimiento, "lo que en un país como el nuestro de escasos recursos hídricos es un hecho muy grave". Para el profesor Cabrera "desde la perspectiva de la operatividad y competitividad del sistema, ninguna empresa en régimen de competencia libre podría subsistir con un nivel de pérdidas de agua potable semejante". El experto explicó que esta pérdida de agua se debe a que las redes de abastecimiento de agua en España son antiguas e insuficientes para abastecer las continuas expansiones de las poblaciones, así como las crecientes necesidades.

El profesor Enrique Cabrera es el coordinador del libro *Los abastecimientos de agua urbanos. Estado actual y tendencias futuras*, editado por la consejería de Industria y que recoge las lecciones impartidas en un seminario que se desarrolló en la sede en Valencia de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo el pasado mes de octubre. El profesor Cabrera expresó la necesidad de modernizar el servicio de agua potable en España y señaló que la



La política local del agua, caballo de batalla del moderno urbanismo. FOTO LA VERDAD

hidráulica urbana ocupa papeles muy secundarios en el contexto general de las infraestructuras.

**El fantasma de la sequía**

Aseguró que en España se producen con bastante frecuencia averías que dejan sin suministro a más de 500.000 personas durante periodos superiores a las 24 horas, reclamaciones por insuficientes niveles de presión en las redes de distribución, especialmente en periodos estivales y en zonas turísticas, además de protestas por la poca calidad del agua. Cabrera subrayó, además, los efectos del fantasma de la sequía que en ocasiones puede llegar a

afectar al suministro de agua potable de las poblaciones. El ingeniero criticó el estado de las infraestructuras de abastecimiento de aguas y señaló que las redes de agua potable en España son ya centenarias.

**Despilfarro**

Enrique Cabrera señaló también el despilfarro de agua en España, ya que mientras en "la ciudad de Amsterdam el consumo es de 150 litros por habitante y día, en nuestro país esta cifra casi es el doble.

El abonado puede no llegar a valorar suficientemente la trascendencia y significación de un servicio como el del agua potable, ya

que en vez de aplicar precios de coste reales a este servicio se establecen unos precios políticos por un bien tan escaso como "prelado", apuntó Cabrera, quien explicó que "el precio del agua, en sí mismo, puede ser intrínsecamente barato, pero que no lo puede ser todo el proceso de distribución si queremos que el mismo responda a unos estándares de calidad modernos y aceptables. Una política de precios razonables, además de permitir modernizar los abastecimientos, comportaría evitar todo tipo de despilfarros y malos usos", indicó el Catedrático de Ingeniería Hidráulica.

■ TEATRO

## 'Hay que apagar el fuego', hoy estreno en el Auditorio

Es un montaje del grupo 'Cómicos', de Albacete

LA VERDAD  
ALBACETE



La obra original del autor argentino Carlos Gorostiza, *Hay que apagar el fuego*, es el último montaje realizado por el grupo de teatro albacetense Cómicos y que podrá verse en el Auditorio municipal de Albacete a las 10.45 de la noche de hoy, viernes.

En el montaje, dirigido por Gerónimo García del Valle, intervienen los actores Angel Montegudo—Pascual—, Pilar Farelo—Concha— y el propio Gerónimo García, en el papel de Cayetano. La escenografía es de Chemi y la música corre a cargo de Juan Siquier y Jesús Naranjo.

El grupo Cómicos, fiel a su trayectoria de ofrecer desde su creación, en 1989, un montaje nuevo todos los años, presenta en esta ocasión la puesta en escena de una obra que Carlos Gorostiza escribió en los últimos años de la dictadura argentina de Videla y que, por lo tanto, estaba llena de simbolismo para burlar a la censura. Sin embargo, la versión que ofrece el grupo ha excluido las posibles connotaciones políticas de la obra, así como el lenguaje subliminal del texto y se ha optado por el puro juego teatral, ofreciendo un producto escénico a caballo entre el vodevil y la *astrucanada*, a modo de culebrín, con la única finalidad de divertir. La obra gira en torno a tres personajes y en ella hay situaciones de adulterio y celos.

■ INFRAESTRUCTURAS

## El MOPT licita obras en carreteras de Castilla-La Mancha por 1.277 millones

Afectan a refuerzo de firme y otras actuaciones en la red

LA VERDAD  
ALBACETE

El Ministerio de Obras Públicas y Transportes (MOPT) ha licitado catorce proyectos de obras de carreteras en nueve comunidades autónomas, por un importe global de 16.497 millones de pesetas. Según informó ayer este departamento, las obras afectan a las comunidades de Andalucía, Aragón, Cantabria, Castilla-La Mancha, Castilla y León, Cataluña, Comunidad Valenciana, Madrid y La Rioja. La mayor inversión corresponde a Aragón, con 5.207 millones de pesetas, que se destinarán al acondicionamiento del tramo Caminreal-Interscción con la carretera N-420 (Montalbán) y a la modificación del trazado del tramo Candamos-Fraga, de la N-II. En Andalucía, el MOPT ha licitado tres proyectos por valor de 3.711 millones de pesetas, que corresponden a las obras del tramo Castell de Ferro-Castillo de Baños (N-340), al acondicionamiento de

la N-322 entre los puntos kilométricos 212 y 227,5, y a la iluminación y tratamiento urbanístico de la circunvalación de Granada (N-323, Bailén-Motril). Otras dos obras se han licitado en Castilla y León con una inversión de 1.823 millones, para el acceso urbano a Burgos, entre Gamonal y Villafraja (N-I), y para el nuevo puente sobre el río Cea y accesos a la N-601 en el tramo de Mayonga de Campos.

**En la región**

La inversión prevista en la Comunidad de Madrid asciende a 1.689 millones de pesetas. Para el refuerzo del firme y otras actuaciones en el tramo Honrubia-límite de la provincia de Valencia (N-III), en Castilla-La Mancha, el Ministerio de Obras Públicas y Transportes cuenta con un presupuesto de contrato de 1.277 millones de pesetas.

Todas estas actuaciones responden a un amplio programa, que permitirá mejoras en todas las zonas de la geografía nacional.

# GOYA

SENSACIONAL ESTRENO

WHOOPI GOLDBERG TED DANSON

## MADE IN AMERICA

En el banco de espera, ella pidió un negro alto e inteligente.

Uno de cada tres no está tan mal.

SESIONES: 6'15, 8'30 y 10'45